

L'UNION MEDICALE DU CANADA

Revue mensuelle de médecine et de chirurgie, fondée en 1872.

DIRECTION SCIENTIFIQUE :

MM. A. BERTIER,	MM. L. E. FORTIER,	MM. J. A. LE SAGE.
R. BOULET,	A. A. FOUCHER,	A. MARIEN,
E. P. CHAGNON,	L. de L. HARWOOD,	O. F. MERCIER,
R. DE COTRET,	H. HERVIEUX,	E. ST-JACQUES,
J. E. DUBÉ,	E. P. LACHAPELLE,	C. N. VALIN.

COLLABORATEURS DE L'ANNEE 1905 :

MM. Benoit,	MM. Dion,	MM. Mercier,	MM. Rhéaume.
Clicoux,	Laurendeau,	Nadeau,	Roy,
Duigle,	Laramée,	Normand,	Strois,
D'Amours,	Lesard,	Pariseau,	Tourigny.

Tout ce qui concerne la rédaction doit être adressé à M. le Dr J. A. LE SAGE, Secrétaire, 268, rue St-Denis, Montréal.

Vol. XXXV

1er MAI 1906

No 5.

MEMOIRES

L'ANESTHESIE CHIRURGICALE PAR LA STOVAINE (1)

Par le M. O. F. MERCIER,

Professeur de Clinique Chirurgicale, Chirurgien en chef de l'Hôpital Notre-Dame, à Montréal.

Pour produire l'anesthésie locale, il y a déjà près d'un an que j'ai systématiquement remplacé la cocaïne par la stovaine, suivant en cela l'exemple si autorisé de mon maître, M. le Prof. Reclus, qui s'est formellement et définitivement prononcé en faveur du nouvel anesthésique local, soit dans une communication faite l'an dernier par lui à l'Académie de Médecine, soit tout dernièrement dans une clinique reproduite dans la Presse Médicale, premier numéro de Janvier, en réponse à une attaque de Braun, chirurgien allemand. Comme lui, je la préfère à la cocaïne et ce, pour plusieurs raisons que je veux vous énumérer rapidement. J'ai même dépassé ses avancés car je me suis depuis quelque temps mis à faire couramment de la rachi-stovainisation. C'est justement les excellents résultats qu'elle m'a donnés qui m'engagent aujourd'hui à faire cette courte communication au sujet de cette question toute d'actualité que je me propose d'ailleurs de traiter plus lon-

(1) Communication à la Société Médicale de Montréal, séance du 3 avril 1906.